



Asma y alergia: la epidemia del siglo XXI

Manuel Alcántara Villar (Coordinador)

un
Universidad
Internacional
de Andalucía
A

Asma y alergia: la epidemia del siglo XXI. Manuel Alcántara Villar (Coordinador).

Sevilla: Universidad Internacional de Andalucía, 2012. ISBN 978-84-7998-227-5. Enlace: <http://hdl.handle.net/10334/3590>



Introducción

Manuel Alcántara Villar
Coordinador

El asma es una enfermedad crónica cuyo curso se extiende a todas las etapas de la vida, de hecho es una de las enfermedades crónicas más frecuentes en la edad adulta, y la más frecuente en la infancia. En España se estima que afecta al 5% de la población, siendo su etiología, aunque no en todos los casos, mayoritariamente alérgica.

Su elevada prevalencia y el progresivo incremento su incidencia han convertido a esta enfermedad en un grave problema no sólo sanitario, sino también de índole económico. Así, se estima que entre el 1-2% del gasto total sanitario de los países desarrollados, está ocasionado por la asistencia y tratamiento del asma.

En la actualidad, a pesar de los avances en el tratamiento farmacológico del asma, no disponemos de un tratamiento curativo, de ahí que el principal objetivo sea el control de la enfermedad. No obstante, en la vida real el grado de control de la enfermedad resulta insuficiente. Probablemente la explicación a este fenómeno sea, por un lado, la variabilidad y complejidad de la misma enfermedad y, por otro, los aspectos relacionados con la falta de adherencia al tratamiento.

Este libro ha sido concebido como un pequeño manual, dirigido a profesionales sanitarios interesados en el tema, en el que se ha realizado una rigurosa puesta al día de distintos aspectos relacionados con la enfermedad, y cuyos objetivos fundamentales son: identificar de forma adecuada los casos de asma, conocer los nuevos avances en su diagnóstico y tratamiento y describir el manejo del paciente asmático en situaciones especiales para poder intervenir en estos pacientes de una forma diferenciada.

Quiero expresar mi más sincero agradecimiento a los autores de los distintos capítulos que componen esta obra, todos ellos con una gran experiencia clínica y calidad científica en el campo de la Alergología, por la labor realizada. Así mismo agradecer a los laboratorios LETI y FAES FARMA por su apoyo en la edición de esta obra.